
n 

~
 A C T A N'? 35
 

REUNIAo ORDINARIA DE 15-9-986
 

/ /
 

Aos quinze dias do mês de Setembro do ~I ~:X~ s e oiten

ta e seis, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuni

ões da Câmara Municipal, reuniu ord inariamente a mesma Câmara sob a Presidência do 

Presidente Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Prof. 

Celso Augusto Baptista dos Santos, Eng '? Vítor José Pedrosa da Si Iva, Dr. Vítor Ma

nuel Barradas Carvalho de Sequei ra, Eng'? Carlos Manuel da Si lva Santos e Eng '? Antó

nio Manuel de Almeida Alves. 

Pelas l~ horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reuJ 
.nlao. 

FALTAS: - Em seguida foi de l i be r ado , por unanimidade, justificar a 

falta dada pelo Vereador Sr. Dr . José Pires dos Santos. 

RESUMO DIARIO DA TESOURARIA: - Consultado o re s urno de Tesouraria, 

respeitante ao dia 12 do mês em curso, verificou-se existr um saldo em dinheiro, 

da quantia de oitenta e cinco milhões cinquenta e quatro mil seiscentos e dezasse

te escudos e trinta centavos. 

COMPANHIA DE DANÇA DE AVEIRO: - Na sequência das deliberações já 

tomadas sobre o assunto, o Sr. Presidente informou que está marcada para o próximo 

dia 26 do corrente, a cerimónia da assinatura do protocolo entre o GEMDA e a Câma

ra Municipal, com vista à criação da Companhia em epígrafe, aqual terá lugar no 

Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, com a presença do Director-Geral da 

Acção Cultural da Secretaria de Estado da Cultura e o Governador Civil do Distrito. 

POLTclA JUDICIARIA: - O Sr. Presidente informou também, que no dia 

26 da parte da tarde, serão inauguradas, em Avei ro, as in stalações da Polícia Judi

ciária, com a presença de Sua Excelência o Sr. Ministro da Justiça. 

INSTITUTO DE EMPREGO E FORMAÇÃO PROFiSSIONAL : - Continuando no uso 

da palavra, o Sr . Presidente comunicou , que o I.E.F.P. deu a conhecer que há pers

pectivas de o concurso para as obrasde reparação da Fábrica Jerónimo Pereira Cam

pos abrir no próximo mês de Outubro, prevendo-se o início das mesmas para o mês de 

Dezembro. 
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COOPERATIVA DE ARTESÃOS liA BARRICA": - '1inda no uso da palavra, o 

Sr. Presidente informou que está aprovada superiormente uma comparticipa ção de 

quinze mil contos para a construção das futuras instalações destinada s ã Coopera

tiva liA BARRICA", sendo, contudo, necessário que haja alguém que se comprometa a 

garantir a execução da obra para além daquela importância, acabando por propor que 

seja a Câmara a assumir es se compromisso. 

Seguiu-se prolongada troca de impressões sobre o assunto, tendo si

do de] iberado, por unanimidade, aprovar a mencionada proposta e dar conhec iment o da 

presente dei iberação ao I.E.F.P .. 

VISITAS OFICIAIS: - Foram trocadas impressões sobre as questoes que 

poderão ser colocadas ao Sr. Ministro das Obra s Públ icas, Comunicação e Transportes, 

que estará em Aveiro na pr óxima quinta-fei ra, tendo sido referidos os problemas re

lacionados com: o I.P. 5 Albergaria; as indemnizações compensatórias para os trans

portes; as piscinas; o equipamento desportivo; a vía de cintura afastada, etc . . 

UNIVERSIDADE DE AVEIRO: - Mais comunicou o Sr. Presidente que no 

próximo dia 23 haverá na Universidade uma reunião com o Director-Geral dos Equipa

mentos Educativos, a fim deserem.tratados assuntos ligados ã construção da 3a. fase 

daquele Estabelecimento, nomeadamente às expropriações dos terrenos necessários 

para aquele efeito . 

CAMARA MUNICIPAL - SITUAÇÃO FINANCEIRA: - Dando nota da actual 

situação financeira do município, o Sr. Presidente informou que a mesma, presente

mente, se encontra praticamente sem dívidas, uma vez que está já normal izada a 

parte respeitante a pagamentos aos empreiteiros e fornecedores, havendo apenas 

que se concluir o pagamento do empréstimo feito ã Caixa Geral de Depósito~ com a 

qual se vão efectuar negociações com vista ã sua transformação num empréstimo mais 

bonificado. 

COMEMORAÇQES - 75~ ANIVERSARIO DO CAMINHO DE FERRO DO RAMAL DE AVEI

RO: - No seguimento das várias deI iberações já tomadas sobre o assunto, o Vereador 

Sr. Prof. Celso Santos deu a conhecer o programa das Comemorações em epígrafe, que 

terão lugar no próximo fim-de-semana, dias 20 e 21, do corrente. 

ESTRADAS MUNICIPAIS: - Pelo Vereador Sr. Eng? Vítor Silva, foi le

vantad o o problema que está a surgi r na Estrada do Carregal, cujo piso está a ficar 

bastante degradado, devido ao trânsito pesado que por al i passa, por força do desvio 

provocado pelas obras de construção da auto-estrada. 

Depois de breve troca de impressões, a Câmara deI iberou, por unani

midade, encarregar aquele Sr. Vereado r de contactar a BRISA - Empresa Construtora 

da auto-~strada em questão -, no sentido de a mesma vir a ser responsabi 1izada pe

los estragos verificados. 
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FORNECIMENTOS - AQUISI ÃO DE UM ATRELADO PA A UM rRACTO~: -- Dada a 

urgência ver ificada na aquisição de mais um atrelado para u tractor, o Vereador Sr. 

Eng~ Vítor Silva comunicou que sol icitou propostas a três Firmas da especial idade, 

tendo respondido apenas duas que apresentaram os seguintes valores: 1 - Manuel Coe

1ho da Si lva, Ld a. - duzentos e vinte e um mil e setecentos escudos, duzentos e vin

te e oito mil e seiscentos escudos e duzentos e quarenta e seis mil e duzentos escu

dos; 2 - Alves & Alves, Lda. - duzentos e vinte e um mi 1 e setecentos escudos e du

zentos e quarenta e seis mil e duzentos escudos. 

Foi de1 iberado, por unanimidade, encarregar o Sr. Eng? Moreira de 

estudar as referidas propostas e prestar informação sobre as mesmas. 

CLUBE ESTRELA AZUL DE CACtA: - Na sequência do pedido feito para a 

colocação de uma placa nos balneârios do Clube Estrela Azul de Cacia, foram abertas 

as propostas sol icitadas para o efeito, as quais s ão das seguintes importâncias : 

N~ 1 - Alfredo Moreira - cento e quarenta e três mil trezentos e trinta escudos; 

N~ 2 - PRELIS - Prê-Fabricados do Lis, Lda. - noventa e seis mil seiscentos e ca

torze escudos e cinquenta centavos; N? 3 - Silvério Fernandes de Pinho - cento e 

catorze mi 1 e quinhentos escudos. 

Foi de l iberado, por unanimidade, encarregar o Sr. En g? Francisco 

Costa dos Serviços Têcnicos de prestar informação sobre o assunto. 

FORNECIMENTOS - AQUISiÇÃO DE MATERIAL PARA AS ESCOLAS: - Apôs tro

ca de impressões, foi de1 iberado, por unanimidade, rectificar a de l iberação tomada 

na última reunião, na parte respeitante ao valor da adjudicação ã Firma CIMJLAR, do 

raa te r i a l destinado às Escolas de Eiro1, Requei xo, Azurva, Cabo Luís e Eixo, porqua~ 

to o mesmo é de oitocentos e noventa e cinco mi 1 e setenta e nove escudos e não o 

valor que, por lapso, consta da citada de] iberação. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇDES - PAVILHÃO RECTANGULAR: - O Vereador 

Sr. Prof. Celso Santos referindo-se à falta de espaço que se faz já sentir no Recin

to de Feiras e Exposições, propôs que fosse feito um estudo no sentido de ser apro

veitada uma área no Pavilhão Rectangular que vise a construção de um primeiro piso 

destinado a galerias de exposição. Depois de breve troca de impressões, a Câmara 

deliberou, por unanimidade, concordar com aquela proposta, ficando encarregados os 

Servi ços Técnicos de procederem à execução do necessário estudo. 

LIMPEZA DE VALETAS: - Pelo Vereador Sr. Eng~ Carlos Santos foi focad c 

a necessidade de, dada a proximidade das chuvas, serem 1impas as val etas da zona ru

ral, ao que se seguiu demorada troca de impressões, tendo sido deliberado que o as

sunto seja objecto de estudo em conjunto com os Presidentes das respectivas Juntas 

de Freguesia. 



TR~NSITO' - Tambêm pelo Veceadoc sc~ ! S 

da a necessidade de ser alterado o sistema de trânsito que vem vigorando no Largo 

do Solposto, nomeadamente na possibil idade de ali ser executada uma rotunda, devi

do ao s inúmeros acidentes que ali se têm verificado, ao que o Vereador Sr. Eng? 

Vítor Silva informou que o assunto estã jã a ser estudado. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi del iberado, por un~ 

nimidade, autorizar o pagamento da situação de trabalhos e xtraordinários da obra 

"Caiação da Escola do Sol posto", adjudicada a Manuel Valente dos Santos , da quantia 

total de duzentos e noventa e três mil quatrocentos e trinta e seis escudos. 

OBRAS EMBARGADAS: - Foi del iberado, por unanimidade, confirmar o 

embargo da obra levada a efeito por Luís Pinto Correia, em virtude de não ter re

querido a respectiva 1icença camarária. 

AQUISIÇOES: - Foi del iberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

ção do material constante das requisi ções n?s 1259,1313,1321,1322 e 1341, das 

quantias de seiscento s e dezassete mil oitocentos e oitenta e seis escudos, cento 

e nove mil novecentose sessenta e oito escudos, cento e setenta mil e quatrocentos 

escudos, cento e noventa e sete mil seiscentos e sessenta e quatro escudos e cento 

e quarenta e sete mil oitocentos e dois escudos, respectivamente. 

EDIFfCIOS MUNICIPAIS - CONSERVATORIO DE MÚSICA DE CALOUSTE GULBEN

KIAN: - Foi I ido um ofício do Conservatório de Música de Aveiro, através do qual 

se sol icita que sejam adstritas àquele Estabelecimento, mais três salas do Edifí

cio em que estã integrado, dado o aumento verificado no número de matriculas no 

ano em curso. 

Seguiu-se troca de impressões, durante a qual o Sr. Presidente 

real çou a necessidade de se definirem os espaços que ficam a pertencer não só àqu~ 

le Estabelecimento mas também à ACAV, tendo sido del iberado, por unanimidade, man

datar o Vereador Sr. Prof. Cel so Santos de negociar o protocolo relativo à cedên

cia das referidas instalações, com vista à resolução definitiva do assunto. 

-De seguida, o Vereador Sr. Eng? Carlos Santos, na sequência de 

assuntos relacionados com o Edifício em epígrafe, referiu- se, uma vez mais, a ne

cessidade em se i luminar convenientemente as traseiras do mesmo, pois que é uma zo

na que se torna bastante perigosa devido à deficiente iluminação que lã se encon

t ra. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM INFERIOR DA FORCA: - Por proposta do Sr. 

Presidente e por unanimidade, foi de~ iberado proceder ao cancelamento das garantias 

bancárias n?s 12642, 17430 e 18832, das quantias de setecentos e quarenta e um mil 



escudos, setecentos e setenta e um mil seiscentos cen

tavos e cento e noventa e dois mil novecentos e d~assete escudos e sessenta centa
t 

vos, respectivamente, as quais total izam um milhão setecentos e cinco mil quinhen

tos e oitenta e oito escudos e referentes ã "Empreitada de Construção da Passagem 

Inferior da Forca - EMP 1/81". 

CONSTRUÇÃO DE UM SISTEMA DE ECLUSAS E COMPORTAS NA RIA DE AVEIRO: 

- Tamb~m por proposta do Sr. Presidente e por unanimidade, foi de~ iberado proceder 

ao cancelamento da garantia bancária n~ 92774, da quantia de onze milhões duzentos 

e setenta e cinco mil seiscentos e quarenta e três escudos, referente à I'Construção 

do Sistema de Eclusas e Comportas para os Braços Urbanos da Ria de Aveirol ' • 

EMPREITADAS - REPOSiÇÃO DE CUBOS ENTRE S. BERNARDO E S. BENTO: 

- Na sequência da del iberação tomada na reunião de 7 de Julho, findo, que adjudi

cou a Manuel de Jesus Mendes os trabalhos de reposição de cubos no troço de estra

da acima indicado, o Sr. Presidente informou da impossibi 1idade de se proceder ã 

sua execuçao, tendo em vista que não existem no mercado cubos suficientes para o 

efeito. 

Sobre o assunto, seguiu-se prolongada troca de impressões, durante 

a qual foram focadas várias soluções que poderão vir a ser adoptadas, nomeadamen

te, a possibilidade de ali serem aplicados os cubos existentes na parte final da 

estrada em causa, os quais, depois de arrancados serão substituídos por betuminoso. 

Foi del iberado, por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Eng? 

Vítor Si Iva de, em conjunto com a Secção Técnica, encontrarem a solução mais ade

quada e informar a Câmara na próxima reunião. 

C~NGREGAÇÃO DO SAGRADO CORAÇÃO DE MARIA: - O Sr. Presidente comu

nicou que, na sequência de contactos efectuados com a Congregação do Sagrado Cora

ção de Maria, estão a ser feitas di! igências no sentido de a Câmara adquirir as 

habitações que aquela Congregação possui no Bairro de Azurva, com vista a comprarem 

um edifício na cidade para fins sociais, nomeadamente, apoio aos universitários. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DE AZURVA: - A Câmara tomou conhecimento e apro

vou o despacho emitido pelo Sr. Presidente em 12 do corrente mês, que autorizou 

que Graciete Maria Mendes Olhicas 01 iveira efectuasse o pagamento da quantia de 

cento e sessenta mi 1 escudos, necessária para poder concorrer a uma das fracções 

do Bairro em epígrafe, em duas prestações. 

ILUMINAÇÃO POBLICA: - Face à informação prestada pelo Técnico Pro

fissional de Construção Civil, relativamente à necessidade de colocação de postes 

de iluminação nas Ruas da Areosa e do Raso do lugar do Carregal, da freguesia de 

Requeixo, foi del iberado, por unanimidade, sol icitar à CAVAN proposta para o for



necimento de quinze postes destinados aos fins em ! p;;?AGROVOUGA/86: - Foi del iberado, O 

mento da quantia total de cento e cinquenta e um mil oitocentos e trinta e nove es 

cudos, ao Jornal de Notícias, respeitante ã inserção de publ icidade relativa ã 
Agrovouga/86. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - Foi presente e apreciado um requerimento de 

Manuel Ferreira Lopes, adquirente de um lote de terreno sito na Estrada das Pombas, 

a sol icitar a prorrogação por um ano do prazo para início da construção . Após tro

ca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, deferir aquela pretensão. 

IDEM - ZONA INDUSTRIAL: - Face à informação prestada pelo funcioná

rio Sr. Mário Martins e ao pedido formulado pela Firma CARIBE - Produtos Alimenta

res, Lda., foi de] iberado, por unanimidade, vender àquela Empresa o lote n~ 53-A, 

da Zona Industrial, com a área aproximada de quatro mi] e qu·inhentos metros quadr~ 

dos, nas condições de venda já aprovadas para a zona em causa. 

EDIFTclOS MUNICIPAIS - OBRAS DE RESTAURO NO EDIFTclO DO CONSERVA

TORIO: - No seguimento da deI iberação tomada em 25 de Agosto, findo, foi 1ida a 

informação prestada pelo Eng~ Francisco Costa, dos Serviços Técnicos deste Municí

pio, relativa às obras a efectuar no edifício em epígrafe. Tendo em vista que a 

proposta mais baixa é de valor superior ao que a Câmara determinou gastar nas refe 

ridas obras, foi deI iberado, por unanimidad~, concordar com o teor da citada infor 

mação e, por conseguinte, sol icitar ao concorrente n~ 1 - Afonso Gomes dos Reis, 

uma 1ista de preços unitários dos trabalhos que se propõe executar, com vista ã 
selecção dos mais urgentes, até ao montante inicialmente estipulado, ou seja um 

milhão e quinhentos mil escudos. 

ORÇAMENTO - 7A. ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL: - Foi del iberado, por unani

midade, aprovar o despacho da Presidência de 10 do corrente mês, que autorizou a 

7a. alteração ao orçamento ordinário para o ano em curso, na quantia total de oito 

milhões quatrocentos e vinte e um mil escudos. 

DIRECÇÃO GERAL DA EDUCAÇÃO DE ADULTOS: - Na sequência da del ibera

ção tomada na reunião de 11 de Agosto, findo, foi del iberado, por unanimidade e por 

proposta do Vereador Sr. Prof . Celso Santos, apoiar O funcionamento de três cursos 

de alfabetização nas localidades de Eirol, Eixo e Verdemi lho, nos termos do proto

colo a assinar entre a Câmara Municipal e a Direcção-Geral da Educação de Adultos. 

ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR: - A Câmara tomou conhecimento do ofício n~ 

1260/86, de 25/8 da Delegação Escolar de Aveiro, a remeter a relação dos subsídios 

requeridos pelos alunos do concelho de Aveiro, relativos ao ano lectivo de 1986/87, 



no montante de um mi lhão setenta e oito mil trezentos e cinquenta escudos. Foi de

I iberado, por unanimidade, conceder ~ referida Delegação, um subsfd~o da menciona

da quantia de um mi lhão setenta e oito mi 1 trezentos e cinquenta escudos, destina

do a comparticipar na compra de I ivros e outro material escolar, bem como aI imen

tação dos alunos mais carenciados. 

FREGUESIA DE SANTA JOANA: - O Vereador Sr. Eng? Carlos Santos re

feriu-se a alguns problemas existentes na freguesia em epfgrafe, nomeadamente a ne

cessidade de serem alcatroadas as vala s abertas aquando da colocação da rede de 

águas, bem como consertados os esgotos das respectivas escolas primárias, ao que o 

Vereador Sr. Eng? Vftor Si Iva referiu que os problemas focados são comuns a vários 

lugares de outras freguesias e que, os mesmos se procurarão solucionar logo que 

hajam disponibi 1 idades por parte dos serviços municipais. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deI iberado, por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n? q do Art? 85? 

do Decreto-Lei n? 100/8q, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, con 

forme determina o Art? q? do Decreto-Lei n? q5362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 17 horas e 30 minutos. 

Para cons t ar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 
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fe de Repartição dos Serviços Admini~rativos da /Câmara Municipal de Aveiro a 

subscrevo . 
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